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Gemeinderatssitzung vom 04. September 2014  Nr.  14 
 
Vorsitz GP Kälin 
 
Protokoll GS Crevoisier 
 
anwesend:  GP Kälin, VP Matthes, GR Frank, GR Hasler, GR Hauser, GR Meier, 
 E-GR Gujer 
 
entschuldigt: GR Grundschober 
 
Gäste: FV Oser zu Trakt. 2 – 4 (bis 20 Uhr) 
 
Dauer der Sitzung:   19.30   -   21.20  Uhr 
 

--------- 
 
Traktanden 
 
1. Genehmigung des Protokolls vom  21. August 2014  

2. Beschlussfassung zur Einstufung Assistentin Mittagstisch nach DGO 

3. Beschlussfassung zu einem Beitragsgesuch an die Schulzahnpflege 

4. Beschlussfassung zu Steuerabschreibungen und Steuererlassen 

5. Kenntnisnahme der Wahl eines nachnominierten Ersatzmitglieds in die Baukommissi-

on 

6. Beschlussfassung über einen Beitrag an die Sanierung eines historischen Kreuzes 

7. Beschlussfassung über einen Beitrag an eine Tonaufnahme 

8. Beschlussfassung zur Benützung der Sportplätze Grossbühl 

9. Beschlussfassung zur Miete eines Geschwindigkeitsradars 

10. Mitteilungen und Termine 

11. Genehmigung der Rechnungen 

12. Varia 

------------- 

 
Änderung der Traktandenliste 
GP Kälin; zusätzliches Traktandum: Beschlussfassung über einen Sponsoringbeitrag. 
 
.//. Der Gemeinderat beschliesst einstimmig, das zusätzliche Traktandum "Beschlussfas-
 sung über einen Sponsoringbeitrag" in die Traktandenliste aufzunehmen. 
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157 P Protokoll 

Genehmigung des Protokolls vom  21. August 2014 
.//. Der Gemeinderat genehmigt das Protokoll vom 21.8.2014 einstimmig. 
 
 
158 2.45 Tagesschule 

Beschlussfassung zur Einstufung Assistentin Mittagstisch nach 
DGO 

Die nachfolgende Diskussion wird als „nicht öffentlich“ bezeichnet. Es werden somit keine 
Protokollkopien davon erstellt. Es darf ausser den Anwesenden niemandem Einsicht ins Pro-
tokoll gewährt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
159 4.61 Schulzahnpflege 

Beschlussfassung zu einem Beitragsgesuch an die Schulzahnpflege 
Die nachfolgende Diskussion wird als „nicht öffentlich“ bezeichnet. Es werden somit keine 
Protokollkopien davon erstellt. Es darf ausser den Anwesenden niemandem Einsicht ins Pro-
tokoll gewährt werden. 
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160 9.00 Gemeindesteuern 

Beschlussfassung zu Steuerabschreibungen und Steuererlassen 
Die nachfolgende Diskussion wird als „nicht öffentlich“ bezeichnet. Es werden somit keine 
Protokollkopien davon erstellt. Es darf ausser den Anwesenden niemandem Einsicht ins Pro-
tokoll gewährt werden. 
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161 0.12 Gemeinderat, Kommissionen 

Kenntnisnahme der Wahl eines nachnominierten Ersatzmitglieds in 
die Baukommission 

Die SP Rodersdorf hat Herrn Stefan Fiechter als Ersatzmitglied für die Baukommission nach-
nominiert. Mitglieder der Baukommission werden an der Urne gewählt. Da nicht mehr Kandi-
daten nominiert wurden als Sitze zu vergeben sind, gilt der Nominierte als in stiller Wahl ge-
wählt. 
 
 
162 3.10 Denkmalpflege, Heimatschutz 

Beschlussfassung über einen Beitrag an die Sanierung eines histo-
rischen Kreuzes 

Bei Räumungsarbeiten eines Privathauses in Rodersdorf kam ein gusseisernes Friedhof-
kreuz zum Vorschein. Das Kreuz scheint eine Rarität zu sein, und es wird empfohlen, dieses 
seltene Kreuz zu restaurieren. Die Kosten belaufen sich laut Voranschlag auf CHF 3'250. 
 
GR Meier stellt den Antrag, den Betrag von CHF 3'500 für die Sanierung des Kreuzes ins 
Budget 2015 aufzunehmen. 
Die röm.-kath. Kirchgemeinde stellt den nötigen Granitsockel. 
 
Die Kosten der Renovation wurden durch einen Diplom-Restaurator berechnet. Sie werden 
als hoch angesehen. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass in der Region keine gusseisernen Kreuze zu finden sind. 
 
Die Ländereien des nach der Französischen Revolution aufgehobenen Klosters Lützel 
(Lucelle) wurden vom Französischen Staat an die Basler Familie Paravicini unter der Aufla-
ge, eine Eisengiesserei einzurichten, verkauft. Das Kreuz scheint dem Stil nach ein Produkt 
dieser Giesserei zu sein. Das Historische Museum Basel empfiehlt die Restauration des 
Kreuzes. 
 
Evtl. kann ein Beitrag an die Restauration bei der Denkmalpflege erwirkt werden. 
 
.//. Der Gemeinderat lehnt die Übernahme der Kosten für die Restaurierung des histori-
 schen Kreuzes mehrheitlich ab. 
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163 3.00 Kulturförderung 

Beschlussfassung über einen Beitrag an eine Tonaufnahme 
Ein Einwohner aus Rodersdorf ersucht um einen Beitrag an eine CD-Produktion. Nach drei-
jährigem Schaffen produzieren die Künstler ihre erste CD. Der Leader der Band ist in Ro-
dersdorf wohnhaft. Die Gemeinde wird um einen Beitrag von CHF 1'500 ersucht. 
 
GR Meier stellt den Antrag, Betrag von CHF 300.- an die CD-Produktion zu gewähren. 
 
Bei einem Gesamtbudget von CHF 9'000.- wird die Summe des Begehrens als sehr hoch 
angesehen. Ausser dem Wohnort des Bandleaders verbindet die Band oder die CD nichts 
mit der Gemeinde Rodersdorf. 
Kto. 300.318.01 
 
Die Band "Janto's Holding" ist im Dorf völlig unbekannt. 
 
.//. Der Gemeinderat lehnt eine Beteiligung an den Produktionskosten der CD der Band  
 "Janto's Holding" mehrheitlich ab. 
 
 
164 2.18 Schulanlagen (Schulhaus Grossbühl) 

Beschlussfassung zur Benützung der Sportplätze Grossbühl 
Es wird auf den Beschluss zu Geschäft Nr. 63 im Protokoll der Sitzung vom 3. April 2014 
verwiesen. Um sicherzustellen, dass die Lärmimmissionen unter den Belastungsrichtwerten 
liegen, ist eine Nutzungsbeschränkung für Ballspiele auf dem Parkplatz und den Hartplätzen 
des Areals Schulhaus Grossbühl einzuführen. 

GR Frank stellt den Antrag, folgenden Text für die Schilder zu beschliessen: 
"Ballspiele auf dem Parkplatz und den Hartplätzen des Areals Schulhauses Grossbühl sind  
verboten täglich von abends 20.00 Uhr bis morgens 08.00 Uhr." 
 
Es wird vorgeschlagen, den Parkplatz nicht zu erwähnen, weil da Ballspiele grundsätzlich 
verboten sind. Nach 20 Uhr kann, bei gutem Wetter, auf den Rasenplatz gewechselt werden. 
Der  Text sollte zudem positiv formuliert sein. Die Zulässigkeit von Ballspielen am frühen 
Nachmittag auf den Hartplätzen kommt dem Mittagstisch entgegen und ist für die Einlaufzeit 
des Primarschulunterrichts wichtig. 
 
Es wird angemerkt, dass die Benützung auch bis 21 Uhr möglich wäre. 
 
Die Sperrung des Rasenplatzes wird jetzt meist missachtet. Damit der Rasenplatz in gutem 
Zustand gehalten werden kann, muss die Sperrung durchgesetzt werden. Dazu ist eine Er-
gänzung zur Tafel in Form eines Schubers oder einer Klappe nötig. 
Es soll je eine Tafel Richtung Parkplatz und Richtung Werkhof aufgestellt werden. 
 
.//. Der Gemeinderat beschliesst einstimmig, zwei Tafeln mit folgendem Text auf dem  
 Schulareal zum montieren: "Ballspiele auf dem Hartplatz sind von 08.00 Uhr bis 21.00 
 Uhr erlaubt." 
 Es sollen zwei Tafeln mit dem Zusatz "Sperre des Rasenplatzes" aufgestellt werden. 
 
 
165 6.20 Gemeindestrassen 

Beschlussfassung zur Miete eines Geschwindigkeitsradars 
Zur Erhebung der Frequenzdichte und Fahrgeschwindigkeit des Verkehrs einer Gemein-
destrasse soll ein Messgerät gemietet werden. Bei der Beratungsstelle für Unfallverhütung 
(BfU) könnte ein Messgerät bei Übernahme der Portokosten und der Bemannung des Geräts 
ohne weitere Kosten geliehen werden. Die Messungen könnten allerdings nicht inkognito 
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und nur mit Personalaufwand geleistet werden und die Auswertungen müssten selber vorge-
nommen werden.  
Die Firma Multanova AG, Uster offeriert einen Geschwindigkeitsradar (Radar Traffic  Recor-
der) zur wöchentlichen Miete für CHF 935 exkl. MwSt. In diesem Preis inbegriffen sind ein 
Techniker, der Auf- und Abbau des Gerätes sowie die detaillierte Datenauswertung des ge-
samten Verkehrsvolumens der Woche. 
 
GR Kälin stellt den Antrag, einen "Radar Traffic Recorder" zur Geschwindigkeits- und Fre-
quenzmessung bei der Firma Multanova AG für eine Woche zu mieten. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass die Anwohner die Schaffung einer 30 km/h-Zone erreichen 
wollen. Geschwindigkeitsmessungen würden als Argument gegen die Schaffung einer Zone 
nicht gross berücksichtigt. Wenn die Anwohner Messungen wünschen, können sie diese 
selbst finanzieren. 
 
.//. Der Gemeinderat beschliesst einstimmig, keine Geschwindigkeits- und Frequenz-
 messungen durchzuführen. 
 
 
166 0.12 Gemeinderat, Kommissionen 

Beschlussfassung über einen Sponsoringbeitrag 
Vom 17. bis 19.10.2014 findet im den Räumlichkeiten des OZL in Bättwil die 7. Gewerbe-
ausstellung des Gewerbevereins hinteres Leimental GHL statt. Über 50 Aussteller präsentie-
ren ihre Produkte und Dienstleistungen. Der GHL hat zudem im Festzelt ein umfangreiches 
Rahmenprogramm zusammengestellt.  
Für die kleinen Gäste wird am Samstagnachmittag der Circus Maus auftreten. Mittels Flyer 
sollen alle Primar- und Kindergartenklassen zu diesem Anlass eingeladen werden. Die Gage 
des Circus Maus beträgt CHF 1'500 und sollte wenn möglich durch Sponsorengelder ge-
deckt werden können. 
Der GHL gelangt deshalb mit einer Anfrage um einen Beitrag von CHF 300 an alle Gemein-
den des sol. Leimentals. 
 
Zwei Gemeinden haben bereits zugesagt. 
 
GP Kälin stellt den Antrag, einen Beitrag von CHF 300 an die Gage des Circus Maus zu 
beschliessen. 
 
.//. Der Gemeinderat beschliesst einstimmig, einen Beitrag von CHF 300 an die Gage  
 des Circus Maus zu beschliessen. 
 
 
167 M Mitteilungen 
 
Auszug aus dem Protokoll des Regierungsrates des Kantons Solothurn vom 12.08.2014 Nr. 
2014/1361 betr. Änderung des Gesamtarbeitsvertrages (GAV) im Jahr 2013. Feststellung 
über das Zustandekommen der 27. Änderung: Bandbreitenverträge für Lehrpersonen der 
Volksschule. 
 
Auszug aus dem Protokoll des Regierungsrates des Kantons Solothurn vom 12.08.2014 Nr. 
2014/1364 betr. Klassifikation der Einwohnergemeinden zur Berechnung des staatlichen 
Anteils an den Besoldungskosten für die Lehrkräfte an der Volksschule und an Musikschulen 
im Jahr 2015. 
 
Kanton Solothurn, Finanzdepartement: Voranschlag 2015. 
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Kanton Solothurn, Amt für soziale Sicherheit: Asyl: Abgeltung der Betreuungskosten für das 
Jahr 2014 (Fallpauschalen). 
 
Zentrum Passwang: Delegiertenversammlung 2015. 
 
Verein zur Rettung der Landskron: Einladung zu GV 2014 am 20.9.2014 auf der Landskron. 
 
Förderverein Jugend und Musik Solothurnisches Leimental: Einladung zur Generalversamm-
lung am 10.9.2014 in Witterswil. 
 
Einwohnergemeinde Lommiswil: Informationen zum Gemeindereferendum gegen das Ge-
setz über den Finanz- und Lastenausgleich der Einwohnergemeinden und gegen die Ände-
rungen der Steuerungsgrössen im indirekten Finanzausgleich. 
 
TEB Trinationaler Eurodistrict Basel: "Workshop Interreg V" am 24.10.2014 in Lörrach. 
 
 
168 R Rechnungen 

Genehmigung der Rechnungen 
.//. Die im Rechnungsverzeichnis im Anhang aufgeführten Rechnungen wurden vom  
 Gemeinderat genehmigt und sind zur Zahlung anzuweisen. 
 
 
169 V Varia 
 
GR Frank: 
Mit der Element AG hat man sich auf zwei Experten einigen können. Als nächstes wird zu 
einem Lokaltermin mit den Experten, einem Vertreter der Element AG und einer Vertretung 
des Gemeinderats eingeladen und das weitere Vorgehen festgelegt. 
 
GR Hauser: 
GP Kälin hat ein Gespräch zur Koordination von Abläufen mit der WeWaKo, dem GR usw. 
mit dem Techn. Dienst geführt. 
GP Kälin teilt mit, dass anlässlich eines Gesprächs mit den Mitarbeitern des Techn. Dienstes  
die grobe und detaillierte Arbeitsplanung besprochen wurde.   
 
Zur Erstellung der Sauberwasserleitung Rösmatt (GB 178) wurde die Baustartsitzung durch-
geführt. Die Arbeiten werden voraussichtlich nächste Woche beginnen und eine Woche dau-
ern. 
 
Die Baueingabe zur Befestigung eines Teils des Forstbühl-Wegs wird nächstens erfolgen. Es 
ist bereits eine negative Stellungnahme der ÖQV-Gruppe eingegangen. 
 
VP Matthes: 
Am 30.8.2014 hat eine Orientierungsversammlung zum Wärmeverbund stattgefunden. Die 
Gastredner der Energiegenossenschaft ADEV und der EBM wurden sehr positiv aufgenom-
men und es entwickelte sich eine konstruktive Diskussion. Unter den Anwesenden herrschte 
Einigkeit darüber, dass in Richtung Contracting weitergegangen werden solle. Es gilt nun die 
Ausschreibung vorzubereiten. 
 
GR Meier: 
Anlässlich eines Augenscheins im Nebenraum des Vereinsraums wurde festgestellt, dass 
die Lagergestelle der Spielgruppe eingeräumt wurden und der Vereinsraum ohne Einschrän-
kung von der MUSOL genutzt werden kann. Für die Lagerung von Musikinstrumenten muss 
im Nebenraum noch Platz geschaffen werden. 
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GR Hasler ergänzt, dass der Leiter der MUSOL bei Bedarf auf eigene Kosten ein Entfeuch-
tungsgerät in den Raum stellen kann. 
 
Am 18.9.2014 findet der Seniorenanlass im Gemeindesaal statt. 
 
GR Hasler: 
Am Dienstag, 2.9.2014 wurde eine protokollierte Aussprache mit einem Anstösser der Zwä-
renstrasse betr. Übernahme und Ausbau durchgeführt. Offene Fragen wurden im Anschluss 
an die Aussprache geklärt. 
GP Kälin teilt mit, dass die Kofferung der Zwärenstrasse unterschiedliche Qualitäten auf-
weist. Keine genügt jedoch den aktuellen Ansprüchen. Zurzeit werden die Werkleitungen 
erstellt, anschliessend werden die zwei EFH gebaut. Die endgültige Fertigstellung der Zwä-
renstrasse wird im Sommer 2015 erfolgen. 
 
GP Kälin: 
Anlässlich einer Sitzung des Leitorgans der Sozialregion konnte festgestellt werden, dass die 
neue Leiterin die Reorganisation dynamisch an die Hand genommen hat. 
 
Der Kanton sucht intensiv nach zusätzlichen Unterbringungsmöglichkeiten für Asylsuchende. 
Die Asylkommission hat abgeklärt, ob weitere Möglichkeiten (Ausbau der aktuellen Unter-
kunft oder neue Unterkünfte) bestehen und ist zum Schluss gekommen, dass keine weiteren 
Kapazitäten vorhanden sind. 
Die Sozialregion wird in absehbarer Zeit die übergeordnete Administration Asylwesen über-
nehmen. Die Betreuung wird jedoch weiterhin durch die Gemeinden wahrgenommen werden 
müssen. 
 
Am 1.9.2014 hat in Leymen eine Sitzung betr. Veloweg stattgefunden. Die Finanzierung des 
Projekts ist schwieriger als erwartet. Der Kanton Solothurn leistet keine Beiträge an die 
"Neue Regionalpolitik" NRP. Es soll deshalb versucht werden, Beiträge aus dem Agglopro-
gramm, zu erhalten. 
Zu gegebener Zeit soll ein Informationsanlass organisiert werden. 
 
 
Gemeindepräsidentin Gemeindeschreiber 
 
 


